

¿Por qué migran estos grupos?

El fenómeno de la migración de la población indígena es, en la mayoría de los casos, un factor de aculturación y pérdida de sus propios valores y costumbres por la búsqueda de mejores condiciones de vida al trasladarse de sus territorios hacia las áreas urbanas, ya que no encuentran respuestas ni económicas, ni sociales, ni educativas en sus lugares de origen.

La mayoría de la migración permanente lo hace en búsqueda de educación, trabajo y atención médica. Aquí existen diferencias entre los grupos étnicos. Los Ngóbe-Buglé migran, esencialmente, en búsqueda de trabajo. Los Kunas y los Emberá- Wounan, por su parte sin descartar las necesidades de trabajo, señalan como principales razones la necesidad de educación y de salud. Esto se corresponde con las razones del por qué viven donde están. Afirman que allí encontraron trabajo pagado y servicios educativos. En cuarto lugar señalan que también existe atención médica.

La causa principal es: la falta de empleo y trabajo remunerado representa la principal causa de la migración, seguida por la educación y los requerimientos de salud.